

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes.. 1 Peseta
Fuera, trimestre.. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 16 de Junio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 131

La actitud de Alemania

Todo cuanto contribuya á poner límites á las demasías y arrogancias de los norteamericanos, será en estos momentos motivo de especial satisfacción para los españoles.

Muy de agradecer son las simpatías pláticas con que nos favorecen algunas naciones al vernos frente á frente de potencia tan poderosa como los Estados Unidos; pero bastante más eficaces que esos votos serian á la hora actual otras actitudes y otras resoluciones menos románticas.

Por entenderlo así, se ha visto con especial interés la actitud que en el litigio que se ventila en Manila, parece dispuesta á adoptar Alemania.

De sobras sabemos que el interés propio, más que el nuestro, influirá en los actos de esta potencia, dado caso de que se resuelva á intervenir en el conflicto pendiente. De nadie esperábamos que nos prestara su apoyo por amor á la justicia y al derecho consagrado. Pero no podrá menos de inspirarnos especial simpatía el pueblo que se decida á sacudir el yugo de las conveniencias al uso, poniendo coto á los atropellos del fuerte, sin contenerse demasiado ante los recelos de la diplomacia europea, incapaz de ponerse de acuerdo para todo lo que no sea permanecer en una incómoda y costosa inmovilidad.

A nadie le ha convenido mezclarse en nuestros asuntos contra nuestra voluntad; á nadie le perjudicó jamás el auxilio que nos prestara cuando se lo pedimos ó lo aceptamos de buen agrado.

Si Alemania, como dice un despacho de Londres, está resuelta á impedir á todo trance el bombardeo de Manila, señal será de que no se dejan las manos por los temerosos recelos, que asoquinan á otras naciones poderosas que, después de haber andado con gloria solas por el mundo, no saben ahora moverse si no van uncidas ó aparejadas con alguna robusta compañera. Señal será también de que tiene política propia, y de que la hace á la luz del día, mirando siempre hacia adelante.

No sabemos si Alemania irá más allá, más allá de impedir el bombardeo de Manila, si por acaso lo intentaran los «yankees». Mas si pretendiera impedir que estos desembarcasen allí las tropas que llegarán den-

tro de algunos días á la bahía de Manila, bien segura puede estar Alemania de que no encontrará serias dificultades en Europa ese propósito.

El invento Daza

Continúan los comentarios sobre lo poco que se sabe acerca del descubrimiento que se ensaya con actividad á bordo de la escuadra de Cádiz.

Conviene la reserva hasta que se diga la última palabra en el asunto, porque se trata de un invento que puede ser de gran trascendencia para España.

Un hermano del inventor ha dirigido á un colega una carta, de la cual resulta lo siguiente:

«El invento del Sr. Daza, como puede enterarse de los generales de nuestro ejército y marina Sres. Verdes Montenegro, Azcárraga, López Dominguez, Correa, Aguirre de Tejada, del diputado Sr. Lacerna y otras personas, no consiste en un nuevo producto químico; sino en una máquina de guerra muy superior á los mejores cañones conocidos hasta hoy, puesto que duplica sus alcances, tiene mayor velocidad su proyectil que puede construirse de diversos calibres, su funcionamiento está basado en principios mecánicos más racionales que los de los cañones, y tanto el coste de su construcción como el de sus disparos es sumamente económico, siendo sus efectos destructores bastante grandes; pero sin la pretensión por parte del inventor, de *volar todo lo existente*.

«El proyecto del referido invento fué presentado por el Sr. Daza, en junio del próximo pasado año al ministro de la Guerra del Gabinete que entonces presidía el ilustre D. Antonio Cánovas del Castillo, siendo aprobado en seguida dicho proyecto.

«De lo ocurrido después en el largo espacio de tiempo que media desde la indicada fecha hasta el 25 de mayo último en que el inventor verificó su última prueba, en absoluto satisfactoria, de su aparato, no tengo que decirles la infinidad de obstáculos y contrariedades con que ha tenido que luchar el Sr. Daza, debidos al carácter español, que tan poco se penetra de su verdadera situación, y que en vez de animar, parece que desprecia á aquel que con su trabajo trata de hacer algo útil para su patria y de enaltecerla.»

La brigada Massó

Se dijo hace algun tiempo que el ex-cabecilla Massó habia recibido autorización para organizar una brigada de movilizados, titulada Cuba española, y es curioso el texto de la orden de autorización, que dice así:

1.º Se crea en esta isla una brigada de fuerzas movilizadas que se denominará Cuba española, cuyo mando y organización confiero á don Juan Massó y Parra, de lealtad y merecimientos notorios, y en quien concurren las circunstancias necesarias al efecto.

2.º Estas fuerzas disfrutaran los mismos haberes señalados á los actuales cuerpos de guerrillas movilizadas, teniendo su centro en el territorio de las Villas.

3.º La brigada constará de cuatro batallones de seis compañías á pié y una guerrilla montada cada uno, á cuyo efecto el jefe mencionado me remitirá, por conducto y con informe del comandante en jefe del cuerpo de ejército de las Villas, relación nominal del personal que á su libre elección designe para los cuadros de jefes y oficiales.

4.º Los caballos y monturas de las unidades montadas correrán á cargo y cuenta de los individuos.

5.º A medida que vayan organizándose los batallones, se irán facilitando por el comandante en jefe de dicho cuerpo de ejército las armas y municiones correspondientes, así como los equipos más indispensables, á petición unas y otras del jefe de la brigada.

6.º Hasta tanto sea dable establecer uniformidad en el vestuario de estas fuerzas, el jefe de esta brigada señalará á sus unidades el distintivo que tenga por conveniente adoptar, en armonía con la patriótica misión que se propone llevar á cabo.—Blanco.»

Crónica de las guerras

DE CUBA

Cañoneo en Cienfuegos.—Otro caballo muerto

Madrid 15.

Un despacho particular de la Habana comunica que el crucero *Diego Velázquez* salió á reconocer un buque yanqui que se hallaba frente á Cienfuegos.

Entre ambos buques se trabó reñida lucha, cañoneándose durante largo rato.

Entonces salió el cañonero *Lince* en auxilio del *Velázquez*.

Los disparos del buque enemigo causaron únicamente la muerte de un caballo.

Varias acciones

Ultimamente han ocurrido en Cuba las siguientes acciones, detalladas en un cablegrama que se recibe de la Habana:

La columna de Lopez Mijares sostuvo un rudo combate con los rebeldes causándoles diez muertos.

Nosotros tuvimos un herido, el teniente del regimiento de Saboya, señor Zaragoza.

—Los batallones de Alfonso XIII, Cádiz y Tarragona, mandados por el Sr. Muñoz Cobo, á siete leguas de Puerto Principe se apoderaron de 28 muertos del enemigo, al que hicieron muchos heridos.

Por nuestra parte hay que lamentar 6 muertos y 4 heridos.

Combate con los yanquis y los rebeldes

Un parte de la Habana dice que un crucero norteamericano se aproximó á la playa de Coginar, cañoneando á los tropas.

Estas esperaron que se acercase el enemigo y al verificarlo dispararon los mausers huyendo los norteamericanos.

Mientras se realizaba esta operación, el coronel Aldea, batió á las fuerzas de Calixto Garcia, que se aproximaban á la playa para cambiar señales con la escuadra de Sampson.

Fueron recogidos por los nuestros 14 muertos y muchos heridos del enemigo.

En Santiago de Cuba

Anteanoche se acercó á las baterías de Santiago de Cuba un buque enemigo, que fué rechazado por los fuertes, que le dispararon cinco cañonazos.

Al amanecer se presentaron tres acorazados yanquis y aproximándose á las baterías, hicieron 60 disparos hiriendo levemente á dos soldados.

Los fuertes no sufrieron el menor desperfecto.

Buques enemigos

Un despacho de Kingston (Jamaica) dice que ha llegado el crucero «Talbot», cuyos tripulantes aseguran que vieron apostados cerca de aquel puerto á los cruceros yanquis «Saint Paul» y «Saint Louis», acechando á los buques que llevan viveres á Cuba.

Oficial de Cuba

Un parte oficial de la Habana dice que se presentó un cañonero enemigo para entregar al cónsul de la Gran Bretaña un pliego de su embajada en Washington.

«No le puse impedimento—añade el general Blanco—pero sin dejarle acercar al puerto.»

Relata también el parte oficial el encuentro de nuestro cañonero «Velázquez» con un barco norteamericano a la salida de Cienfuegos.

El cañonero tuvo algunas averías y cuatro heridos a bordo.

Canje de prisioneros

En la bahía de la Habana se ha presentado el cañonero yanqui «Mobile» con bandera blanca, proponiendo el canje de los prisioneros del «Merri-mac» por los del «Argonauta».

El general Blanco reservóse la contestación.

Despacho oficial de Cuba

Un despacho oficial de Cuba confirma los encuentros telegrafados, añadiendo que nuestras fuerzas rechazaron a los barcos enemigos en Santiago de Cuba.

En esta acción fueron heridos levemente el aferez de navío don Ricardo Brunent, un cabo de cañón y un artillero.

Agrega el parte oficial que quedan 15 barcos a la vista de Santiago.

La escuadra americana

Un nuevo parte oficial de la Habana da cuenta de la situación de los buques enemigos.

Frente a dicha capital hay dos cruceros y nueve cañoneros; en Mariel uno; y en Cárdenas ninguno; en Cienfuegos uno, y frente a Santiago de Cuba quince.

—No se han recibido noticias de lo ocurrido en la Caimanera.

Lo de Guantánamo

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama que aclara lo del supuesto combate librado en Guantánamo entre nuestras tropas y los yanquis.

Dice el citado cablegrama que dicho combate fué rudo en efecto, pero se libró contra los insurrectos y no contra los yanquis.

Los detalles que han comunicado de Nueva York, ha dicho el general Correa que carecen por completo de exactitud.

Ha añadido el ministro de la Guerra que hasta ahora no han puesto el pie en Cuba fuerzas norteamericanas.

DE FILIPINAS

Noticias oficiales de Manila

Madrid, 15,

Anoche se recibió en el ministerio de la Guerra un despacho cifrado del general Augusti, fechado el día 8 de este mes en Manila.

Este cablegrama no ha sido facilitado a la prensa hasta esta mañana.

Dice así:

«He recibido un telegrama de V. E. del día 6.

La situación sigue muy grave.

El enemigo rodea a la capital.

He tenido que replegar las fuerzas concentrándolas para la defensa de la línea de Blocaus.

He reforzado las trincheras para que pueden batirse nuestras tropas con mayor seguridad.

Siguen interceptadas todas las comunicaciones.

Nada se del general Moret, de quien espero refuerzos.

A la ciudad murada, como última defensa acude la población blanca, que, temerosa de los desmanes de los insurrectos prefiere el bombardeo, que no ha comenzado ni se cuando comenzará.»

VARIAS NOTICIAS

Mas de la varadura del «San Francisco»

Madrid 15

Los últimos despachos recibidos de Londres dicen que continúa varado cerca de las costas de Massachusetts el crucero protegido «San Francisco».

Dos trasatlánticos que han acudido para ponerlo a flote no han podido lograrlo.

Se han enviado nuevos buques y material necesario para salvar al citado crucero.

Los rebeldes cubanos

Se asegura que ha llegado a Washington y ha conferenciado extensamente con el presidente de los Estados Unidos, una persona de su entera confianza que ha estado tres semanas en Cuba, enterándose del estado de la insurrección y de sus propósitos para el porvenir.

Parece que trae de su vista a la gran Antilla malisimas impresiones para los Estados Unidos.

La insurrección dice que es muy débil, y que los principales cabecillas, caso de que vencieran los norteamericanos, cosa que duda proclamarían la república cubana, sin protectorado alguno.

Mac-Kinley está muy preocupado por este asunto, pues teme que, aun venciendo, después tendría que luchar contra los rebeldes.

Telegramas importantes

Se asegura que el Gobierno ha recibido un importante telegrama del comandante general del apostadero de Manila Sr. Montojo.

El Sr. Capdepont ha dicho que se ha recibido un telegrama cifrado de Cuba, siendo muy posible que de cuenta de lo ocurrido en Guantánamo.

Buques yanquis en Cayo Hueso

El puerto de Cayo Hueso está defendido por los buques *Terror* y *Ericson*.

Hacen carbón en aquel puerto el *Nashville* y el *Paulhere* con 5000 soldados.

El «Cushing» y el «Wisslow» reparan las averías que sufrieron en el ataque de Cárdenas.

De como se roba en la administración municipal de Tortosa

Se roba, pues, haciendo figurar en la lista de jornaleros que paga el Ayuntamiento, doble ó triple número de los que en ellas trabajan.

(LA VERDAD del 27 de Diciembre de 1897.)

III

Protesta general ha producido en Tortosa que figuren gastados en nuestro parque en el breve periodo de siete meses y medio 17,025'78 pesetas.

Pues no es todo. Como quiera que las habilidades en contabilidad se llevan en la Casa grande al último límite, hay cuatro libramientos más, correspondientes a dicho periodo, cargados en el semestre de ampliación del año anterior. Helos aquí:

	1897.	Ptas.	Céts.
30 Set. Figueras, máquina.	118	40	
30 » Bahina, jornales.	776	50	
10 Nov. Figueras, máquina.	423	24	
10 » id. tubos.	570	60	
Total.	1.888	74	
Importan las cuentas publicadas ayer.	17.025	79	
Total.	18.914	53	

¡3.782 DUROS!

Mas de 500 duros mensuales para tener un kiosco ruinoso antes de terminarse y un pozo sin agua.

¡Oh la ciencia, el talento y la ilustración de D. Agustín Monner y don

Antonio Kies! ¡Que par de compadre moralizadores!

Pero no se alarmen nuestros lectores, que todo esto son tortas y pan pintado ante las rapiñas y estafas que publicaremos en los siguientes números, rapiñas y estafas que convencerán al más incrédulo de que nuestra administración municipal es una gran ladronera.

Alguien creará que ante tan fundadas denuncias habrá en el Ayuntamiento, compuesto de representantes de las grandes agrupaciones, quien tire de la manta, pero ya verán nuestros lectores como los señores concejales no harán más que bajar la cabeza para que pase la tormenta.

«Sin embargo, en honor de la verdad hemos de decir una cosa. Los defensores asalariados de los jefes de ambas forasterallas dicen, que sobre el actual Ayuntamiento pesa una carga mensual de 2.000 pesetas..... lo cual es un secreto a voces, pues el nombre del pensionista corre de boca en boca. ¿Es mentira? ¿Es verdad?

Lo cierto é indudable es, que el cuadrilátero de la moralidad lo forman los señores *Chirto*, Kies, Monner y Julian Castells. Y ¡viva la Pepa!

Una pregunta: ¿Si para conservar el parque se han gastado en siete meses y medio

3.782 DUROS

¿cuánto habria costado, construido por esos vividores?

CRONICA

Cadáver insepulto.—Otra vez el médico forense

Recordarán nuestros lectores que hace poco tiempo permaneció tres días insepulto un cadáver en Pauls, porque el médico forense D. Enrique Homedes se empeñó, como tiene por costumbre, que los demás médicos roñan el hueso mientras él se come las tajadas, ó sea que las autopsias gratis vayan a cargo de sus compañeros.

Este hecho produjo general escándalo y LA VERDAD le denunció pidiendo a la vez la destitución del señor Homedes, que está además incapacitado para desempeñar su cargo por ser vice presidente del comité liberal y médico de beneficencia municipal, cargo que ha obtenido cambiando de partido con mas facilidad que de camisa.

Dijosenos que se instrua expediente, pero, por lo visto, se ha echado tierra encima, dando esto los más funestos resultados, pues, ensoberbecido nuestro hombre sigue en su empeño de que los otros médicos hagan el trabajo gratuito que a él le correspon-

de, que en cuanto al que produce sabido es que no lo deja para otro, y sino ahí están los reconocimientos de quintos que no nos dejarán mentir.

Con sus infulas de cacique y mangoneador y por dichas tolerancias ha sido nuevamente causa de que en Amposta otro cadáver haya permanecido tambien insepulto tres días y que, como en la otra ocasión, se moleste con diligencias y más diligencias a los médicos que no se creen obligados a hacer trabajos que al forense corresponden.

¿Seguirán repitiéndose estos abusos? ¿Seguirá el señor Homedes desempeñando un cargo para el que está incapacitado haciendo burla y escarnio de las leyes? ¿No habrá quien ponga el debido correctivo?

Descuido

Durante la tempestad de ayer se quitó la reja del sumidero de la calle Ancha a fin de que los objetos que arrastraba el agua no la obstruyera, pero pasada aquella, nadie cuidó de volverla a colocar y al anochecer, una pobre mujer que por allí pasaba, hubiera caído al fondo de la misma a no

acudir en su auxilio un joven que llevaba la misma dirección.

Llamamos la atención de quien corresponda para que se evite en lo sucesivo tamaña negligencia.

Viaticado

Ayer fué viaticado el conocido escultor nuestro particular amigo don José Beltri.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Lluvia

En la tarde de ayer descargó un fuerte chubasco que ha beneficiado grandemente nuestros campos y refrescó la temperatura.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

La prensa rusa

Madrid, 15.

La opinión pública del imperio es favorable á los españoles, así es, que la noticia del desastre marítimo de Cavite afigió profundamente á la prensa que hoy celebra con júbilo las contrariedades experimentadas por la flota americana al hostilizar las defensas de los puertos y de las costas españolas.

Se siente honda preocupación por el porvenir de las islas filipinas ante el temor de que caigan en poder de los Estados Unidos ó que se dividan entre éstos é Inglaterra.

La prensa rusa emite con resolución el parecer de que tal proyecto perjudicaría notablemente los intereses rusos que no podrían en manera tolerar semejante reparto á menos de no acordarse á su favor la anexión de la mayor parte del Archipiélago.

En el caso de que tales proyectos se realicen la situación sería peligrosísima para el mantenimiento de la paz, porque los intereses de las grandes potencias en aquellas latitudes son de concierto por demás difícil.

El ministro de Marina

Cádiz, 15.

El ministro de Marina continúa imprimiendo gran actividad á los trabajos para la salida de la escuadra.

Después de su visita á los buques ha presenciado algunos ejercicios de torpedos y hecho visitas á las autoridades.

El reverendo obispo de la diócesis le entregó 2.000 escapularios para repartir á los tripulantes de la escuadra.

La intervención alemana

Madrid, 15.

Dicen de Londres que la prensa inglesa muéstrase preocupada con mo-

tivo de la actitud que parece inclinada á adoptar Alemania en Filipinas.

Añaden los periódicos ingleses que parece indudable que Alemania no está dispuesta á permitir que los yankees proclamen su soberanía en Filipinas.

Según la prensa inglesa, Alemania pretende apoyar su acción en el Archipiélago con alguna fuerza naval; y como Inglaterra tiene la misma pretensión es de creer que pronto saldrán algunos barcos ingleses con rumbo á Manila.

Varias noticias

Telegrafían de Berlín diciendo que sigue comentándose la concentración de fuerzas alemanas en Filipinas.

Esta concentración se cree ser indicio de que Alemania piensa intervenir en el Archipiélago.

—Comunican de Londres que un telegrama de Kesington refiere que un súbdito inglés que estuvo preso en la Habana ha declarado que la guarnición de dicha capital se compone de 50.000 hombres y cuenta con víveres muy abundantes, como lo demuestra el que la carne cuesta á tres pesetas kilo.

Añade que solamente escasea la harina y que se cuenta con 75 mil toneladas de carbón esperándose la llegada de otras 60 mil.

Otro despacho anuncia que el vapor «Purísima Concepción», con cargamento de trigo, carne en conserva y otras provisiones, por valor de 50 mil duros, salió de la Habana con destino á Cienfuegos.

—Telegrafían de Londres diciendo que la comisión naval española en dicho punto, según rumores que circulan en la capital ha tratado con una importante casa inglesa para la adquisición de elementos navales que mejorarían notablemente nuestra situación en los mares.

—El *Daily Telegraph* y *The Financial* anuncian que, según informes de Washington, la escuadra volante americana atravesará el Atlántico para mantener la vigilancia cerca de la marcha de la escuadra que manda el almirante Cámara y fijar su posición.

Otra escuadra, compuesta del *New-York*, *Brooklin*, *Columbia*, *Minneapolis*, *San Luis*, *San Pablo* y el *Yale* se ha reunido para salir al encuentro de la escuadra española y, en caso de no encontrarla, bombardear las costas españolas.

Invasión aplazada

Madrid, 15, á las 10'40 n.

Parece que el Gobierno norteamericano, en vista de los informes de los generales de su ejército y de las opiniones expuestas por personas competentes, se dispone aplazar hasta octubre, ó sea, hasta después del período de las lluvias, el envío de grandes expediciones á Cuba.

La expedición de que ahora se habla, compuesta de quince mil hombres, la forman en su mayoría soldados negros que, como es sabido, tienen mejores condiciones de inmunidad para los rigores del clima.

Los soldados blancos que figuran en la expedición y los jefes y oficia-

les, han sido reclutados entre los que pueden considerarse inmunes por haber sufrido anteriormente el vómito. En la expedición figuran algunos cubanos.

Situación de Cuba

Madrid, 15, á las 10'40 n.

El *Heraldo* ha recibido un telegrama de la Habana comunicando noticias, que en parte son nuevas, y en parte confirmación de otras que ya hemos telefonado.

Dice que la situación general de la isla es excelente.

La guarnición de la Habana se compone de 50.000 hombres, entre tropas y voluntarios.

La capital cuenta con abundancia de carne, arroz, harina y carbón.

Se espera de un momento á otro la llegada de vapores con muchos víveres y 60.000 toneladas de carbón.

Añade el despacho que el excabecilla Massó activa la organización de una brigada para luchar al lado de los españoles.

Los cubanos se alistan para pelear contra los yankees.

La plaza de la Habana se considera inexpugnable.

Cuenta con 200 cañones de grueso calibre. Las baterías de la costa forman dos líneas de defensa.

Los yankees necesitarían 70.000 soldados aguerridos para atacar con alguna probabilidad de éxito á la Habana por tierra.

El Gobernador general ha expedido un decreto importante.

Créase por este decreto un Comité central de Vigilancia y Auxilio, para disminuir la gravedad del bloqueo en las clases pobres.

Se apela á todas las fuerzas sociales para que por todos los medios se aumenten las subsistencias.

Terminadas las obras en las baterías, 3.000 obreros han pedido trabajo á Blanco y el general se lo ha facilitado.

El *Diario del Ejército y de la Marina* de la Habana piden la concesión del curso como poderoso auxiliar de la escuadra española.

Continúa el bloqueo de Cuba en la forma conocida.

La escuadra de reserva

Madrid 15, 10'40 n.

Hay buenas noticias referentes al estado y condiciones de los barcos que forman la segunda escuadra.

El ministro de Marina ha comunicado impresiones satisfactorias.

Esta noche pasada han llegado á la corte, procedentes del Ferrol, 10 marineros y hoy habrán salido para Cádiz con objeto de completar la dotación del buque alemán «Ador», adquirido por el gobierno español.

Como quiera que hasta el jueves no llegarán á Cádiz los expresados marineros, hasta el viernes ó sábado próximos no es probable que se haga á la mar la escuadra que manda el Sr. Cámara.

El señor Auñón ha mandado varios telegramas al gobierno referentes al servicio.

Inamovilidad de los empleados

Madrid 15, 10'40 n.

Ha sido admitida una proposición

del marqués de Cabriñana en favor de la inamovilidad de los empleados. Mañana será discutida.

Adquisiciones importantes

Madrid 16, 12'58 m.

Dícese que la comisión de marina española que se encuentra, en Londres, ha ultimado adquisiciones importantísimas.

La campaña de Cuba

Madrid 15, 10'20 n.

Los despachos de los corresponsales detallan extensamente el último bombardeo de Santiago de Cuba. Lo único nuevo y saliente es la afirmación de que el almirante Cervera no tomó parte en la acción.

Funcionan tres baterías nuevas, una de ellas formidable que ha quedado intacta.

En el ministerio de Marina se ha recibido un parte de Santiago firmado por el almirante Cervera, confirmando que cayó una bomba sobre el «Vizcaya» sin causar avería alguna, gracias al amparo del blindaje.

Es la tercera bomba que ha caído en nuestro acorazado.

En cambio tienen averías importantes el acorazado «Massachusetts» y el cañonero «Swanee».

—Cuando haya llegado la expedición de Tampa, el almirante americano quiere intentar la entrada en la bahía de Santiago de Cuba, con la seguridad de perder dos ó más barcos.

El ministro de Marina.

—En Cádiz

Cádiz 14, 9'30 n.

Respecto del paradero de la escuadra salida de Cabo Verde, ha dado fábula á las ilusiones de la gente la ambigüedad en las contestaciones del ministro de Marina quien dijo textualmente:

«Ignoro donde se encuentra el almirante Cervera. Tiene libertad de acción para maniobrar según su criterio y las circunstancias dicten. Puede ocurrir que sepa el puerto á que va cuando haya llegado».

Regresó el ministro á bordo del «Pelayo».

Estuvo hoy muy expansivo con las autoridades y con las otras personas que le visitaron; interpretándose ese estado de ánimo como indicio de grandes nuevas.

Cinematógrafo Lumiere

Despedida del Cinematógrafo últimos días á beneficio del público.

Gran rebaja de precios, Entrada general 10 céntimos Preferencia 25 céntimos Cambio de programa cada dos días. Nadie quede sin ver el Cinematógrafo.

Apresurados

Diez personas una peseta

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Melendez Rico
Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital, 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE FRANCISCO MESTRE

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.º Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo.—2.º Se toma hasta con placer.—3.º Nada irrita.—4.º Su efecto es rápido, sin molestias.—5.º Su uso no priva la comida.—6.º Favorece a las señoritas jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además,

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accidentes, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men-truo, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p-ecimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en todos los casos, 7 con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp-purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

DE RAFAEL ALVAREZ

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 11/2 POR 100 DE

INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 á 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda á fianca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgil

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3, 2

En esta ciudad

DISPONIBILE

ULTIMAS NOTICIAS
de como
la tarde

La prensa tras
Madrid, 15.
La opinión pública del extranjero
favorable á los españoles, así como
la noticia del desastre resultante
Cavite aligó profundamente
prende que hoy celebró en
las contrariedades experimentadas
por la flota americana al haber
las bocanoras de los puertos y de las
costas españolas.
Se sigue dando preferencia
el porvenir de las islas Filipinas
el temor de que caiga su poder de
los Estados Unidos ó que se di-
ante á los Estados Unidos.
La prensa tras ante con el pro-
ción el proceso de que tal pro-
Washington, la escuadra volante
estadounidense en las Filipinas.
mantener la vigilancia cerca de la
marcha de la escuadra que manda el
almirante Cervera y har su posición.
Otra escuadra, compuesta del York
Brook, Columbia, Minnesota,
San Luis, sea á Cuba y el York
se realice en el momento en que
sistema para el mantenimiento
que porque los intereses de las
des potencias en aquellas islas
sep de concreto por forma difícil.

El ministro de Marina
Madrid, 15 á las 10.30.
El ministro de Marina continúa en-
tendido gran actividad á los in-
los para la salida de la escuadra.
Después de su visita á las pu-
la presentación algunos ejércitos de
torpedos y hecho visitas á las autori-
dades.
El reverendo obispo de la diócesis
lo entredó á los eclesiásticos para re-
partir á los tripulantes de la escu-
dra.

La intervención alemana
Madrid, 15.
Línea de Londres que la prensa in-
great muestra preocupada con in-
en la expedición y los jais y otros